

NEWS | Mai 21

Rückblick GV SVK

Am Donnerstag, 6. Mai 2021 trafen sich zahlreiche SVK-Mitglieder virtuell zur Info-Generalversammlung. Die Mitglieder des Vorstands berichteten aus den vielen laufenden Projekten in den Arbeitsbereichen Bildung, Technik und Marketing. Als neues Vorstandsmitglied und Nachfolger von Renato Böni wurde den Mitgliedern Adrian Waser als Vorsitzender der Marketingkommission zur Wahl vorgeschlagen. Der Präsident Kurt Goetz bedankte sich bei Renato Böni für den grossartigen Einsatz zugunsten der Kältebranche und überreichte ihm ein Geschenk. Aus formalrechtlichen Gründen stimmten die Mitglieder im Nachgang zur Info-GV in schriftlicher Form über die Verbandsgeschäfte ab. Die Mitglieder folgten in allen Punkten den Anträgen des Vorstands.

Zusammenfassend lässt sich sagen, dass der SVK sehr gut unterwegs ist. Trotz schwieriger Umstände konnten im vergangenen Jahr die laufenden Projekte vorangetrieben und neue Projekte lanciert werden. Die Anzahl Mitglieder nahm erheblich zu und die Finanzen sind im Lot.

Unsichere Marktsituation aufgrund steigender Rohstoff- und Transportpreise

Seit Monaten steigen die Rohstoff- und Transportpreise. So hat sich beispielsweise der Preis für Kupfer innert Jahresfrist fast verdoppelt. Noch rascher stiegen die Frachtkosten für Container aus dem asiatischen Raum. Erschwerend kommt dazu, dass einige wichtige international tätige Lieferanten – teils pandemiebedingt – nur über eingeschränkte Produktionskapazitäten verfügen, die Nachfrage nach deren Produkten aber wieder ansteigt. Nebst erhöhten Produktepreisen müssen die Kältefachbetriebe folglich auch mit längeren Lieferfristen rechnen. Die schwierige Situation kann dazu führen, dass die Margen leiden und Termine nicht eingehalten werden können.

Mit folgenden Massnahmen kann das Risiko für die Kältefachbetriebe etwas minimiert werden:

- Arbeit und Material separat offerieren. Die Verbindlichkeit der Offerte kurz halten, zumindest was das Material betrifft.
- Materialpreisanpassungen vorbehalten (gegebenenfalls auf einen Materialpreisindex beziehen).
- Rechtzeitig mit dem Lieferanten die Lieferfristen klären.
- Vorsicht mit Pauschalpreis-Verträgen. Diese erlauben keine Teuerungsanpassung.

Nicht vergessen! Info-Anlässe für Lehrbetriebe

- ► Info-Anlass Lehrbetriebe Kältesystem-Planer/in EFZ: 8. Juni 2021, 10.00 – 12.00 Uhr
- Info-Anlass Lehrbetriebe Kältesystem-Monteur/in EFZ und Kältemontage-Praktiker/in EBA:
 8. Juni 2021, 15.00 − 17.00 Uhr

<u>Die Teilnahmelinks finden Sie auf unserer Homepage.</u> Eine Anmeldung ist nicht nötig, beim Einsteigen ins Zoom werden Sie sich mit Ihrer E-Mail-Adresse registrieren.

KliK-Praxisbeispiel Kunstmuseum

Damit die Kunstwerke im Kunstmuseum Bern ideale Bedingungen haben, ist eine Kälteanlage zur Regulierung des Raumklimas nicht wegzudenken. Mit der <u>Förderung der Stiftung KliK</u> ist das Museum auf eine Anlage mit natürlichem CO₂-Kältemittel umgestiegen. Welche CO₂-Einsparungen damit gemacht werden, erfahren Sie am <u>Praxisbeispiel Kunstmuseum Bern</u>.

Save the date: SVK-Apéro/Branchenanlass 3. September 2021

Endlich ist wieder ein physisches Treffen in Sicht: Am Freitag, 3. September 2021 findet in der SVK-Werkstatt in Egerkingen das SVK-Apéro statt. Neben Fachreferaten, der Lehrabschlussfeier und der Besichtigung der Räumlichkeiten soll das Networking im Zentrum stehen. Detaillierte Informationen folgen im Sommer.

SVK-Kurse

Der SVK führt wieder alle Kurse durch – nach wie vor mit reduzierten Gruppengrössen. Der SVK setzt mit einem konsequenten Schutzkonzept alles daran, dass Kurse und Prüfungen sicher durchgeführt werden können.

Aktuelle Infos, <u>Kursprogramm</u> und Anmeldung unter <u>www.svk.ch/kurse</u>. Melden Sie sich rasch an. Weiterbildung lohnt sich!

Alpnach, 1. Juni 2021 Marco von Wyl (Geschäftsführer SVK)